



ふるさと琴芝を愛し

自ら考え学び合い 温かい言葉で絆を深め 進んで心と体を鍛える子どもの育成

### この道を行けばどうなるものか

「秋の日はつるべ落とし」といわれるように、日が暮れ始めてから暗くなるのが本当に早くなりました。季節は短い秋から一気に冬の装いです。2024年の冬はラニーニャ現象で例年より寒い冬になると気象庁が予想しています。大雪にならないことを祈っていますが、子供達にとっては楽しみな雪かもしれません。ホワイトクリスマスでもなると子供達への素敵なプレゼントになるかもしれませんね。

さて、降雪の少ない宇部市ですが、昨年度も雪の積もった日がありました。登校中に子供達が滑ってはいけないと、登校前にしっかり除雪をして子供達を待っていました。ところが子供達はどうと……雪をよけたところは歩かずに、新雪の上を長靴でズボズボと歩いて行きます。「せっかく除雪したのに…」と心の中で思いましたが、楽しそうに歩いている様子を見ると、「仕方ないかあ」と自分を納得させたことが思い出されます。

この雪の日の除雪された道ではないのですが、子供達は大人の敷いた道をなかなか歩いてくれません。歩きたがらないのかもしれませんが、自分はこんなことがしたい、こんなことができるかチャレンジしたい、子供には子供の思いがあります。大人が失敗しないように、障害となるかもしれない多くのものを事前に排除して作った道は、子供達には魅力のない道なのかもしれません。自分で判断し、挑戦すること、そして失敗しても自分の足跡をしっかり残すことが子供達にとっては魅力的であり、成長の証なのでしょう。子供達は失敗と成功を繰り返しながら、大人には見えない道を開拓していけるエネルギーをもっています。我々大人は、子供達のエネルギーを引き出すように、応援し、励まし、時には叱咤しながら、真っ白な雪に1足を踏み出す勇気を与えることが大事だと思います。

12月に入り、学校ではまとめの時期になります。できるようになったこと、できなかったことを改めて振り返り、できるようになったことは更に力を伸ばし、できなかったことはできるように努力する。そして、新年には新たな1歩が踏み出せるようにしっかり心の準備をしてほしいと思います。  
(校長 松坂 等)

#### 運動場の整地作業をしていただきました！

11月17日(日)、学校の施設開放の利用団体の方たちのボランティアで運動場の環境整備作業をしていただきました。当日は、スポ少の野球部の子供達も参加してくれました。平素から環境整備には本校の職員や子供達により少しずつ進めているところですが、思うようにできない場所もあります。今回、運動場横の溝にたまった土を中心に作業をしてもらいました。本当にありがとうございました。



#### 人権教育参観日がありました

11月16日(土)、人権教育参観日のご参観、ありがとうございました。各学年様々な教材で「心の教育」に取り組みました。また、参観後はメディアインストラクターの瀧口智子先生のご講演がありました。ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。下の写真は、3年生の授業後の掲示です。「うれしくなる言葉」がたくさん書かれています。「温かい言葉で絆を深め…」本校の教育目標に各学年とも生かされることを願います。





# 12月の行事予定



日 曜	学 校 行 事 等	日 曜	学 校 行 事 等
1 日		16 月	おはなしの会(3年)
2 月	おはなしの会(1年)	17 火	
3 火	校内持久走	18 水	
4 水	SC来校(午後)	19 木	
5 木	校内持久走(予備) 学校医による歯科指導(2年)	20 金	
6 金	委員会活動⑧	21 土	
7 土		22 日	
8 日		23 月	給食終了 4時間授業
9 月		24 火	終業式 大掃除
10 火		25 水	冬季休業開始
11 水	あいさつ運動、 おはなしの会(2年)	26 木	
12 木		27 金	学校閉庁開始
13 金	避難訓練(2T)火災	28 土	
14 土		29 日	
15 日		30 月	
		31 火	

## <令和7年 1月の主な行事予定>

1日(水) 【祝】元日	20日(月) おはなしの会(4年)
8日(水) 始業式	22日(水) 薬物乱用ダメ教室
9日(木) 給食開始	24日(金) クラブ活動
10日(金) 委員会活動	29日(水) おはなしの会(5年)
13日(月) 【祝】成人の日	30日(木) SC 来校(午後)
15日(水) あいさつ運動、おはなしの会(特支)	31日(金) 委員会活動
16日(木) SC 来校(午後)	

## 「上宇部中学校区授業の日」

11月6日(水)は、「上宇部中学校区授業の日」として、本校で教員研修会が行われました。これは、宇部市内で中学校区ごとに行われるもので、上宇部中学校区では3校で持ち回りします。今年は琴芝小学校が会場で、上宇部中学校と上宇部小学校の3校の教員が本校に集まりました。1年1組、4年2組、5年2組の3学級の研究授業が行われ、その後それぞれ研究協議を行い、講師の先生の指導助言を受けました。研修を深めるだけでなく、同じ中学校区の教員同士が協議を行うことで、連携を深めることもめざしています。

